
ACTA 362 En la ciudad de Nueva Helvecia a los diez días del mes de febrero del año dos mil 
veintitrés, siendo la hora 19.20 se reúne en sesión el Municipio Local, con la presencia del Sr. 
Alcalde Dr. Marcelo Alonso Haller, los Concejales Daniel Martens, Milka Shannon, Nair Ackermann, 
Julio Naviliat, Ménica Wibmer concejal suplente de alcalde y oyente Leonardo Yeraci, actuando en 
secretaría Laura Echarte. 
Alcalde informa de la 4ta. Copa Latinoamericana de los Municipios Turísticos que se realizó en 
Paraguay del 28 de enero al 3 de febrero. Concurr ieron el Alcalde Dr. Marcelo Alonso Haller, la 
Concejal Milka Shannon, Secretaria Laura Echarte y como chofer Wil l iam Rodríguez. 
De aquí concurrieron cuatro categorías 2005, 2008, 2010, sub 13 femenino. Se acompaño en 
diferentes oportunidades a las categorías en partidos de fútbol, se mantuvo reuniones con los pares 
de la ciudad de San Ignacio de Guazú como con la ciudad de Encarnación. 
Se mantuvo un intercambio muy posit ivo de desarrollo de las c iudades como del área cultural y 
turística. Se realizarán diferentes intercambios culturales como se generaron instancias sobre los 
mercados artesanales. 
Concejal Milka Shannon manifiesta que en apertura de la Copa se vieron grupos de bailes muy 

nitos reflejando la cultura del país. 
Icalde trató con la Federación el tema de los torneos de fútbol, alcalde manifestó que por tema 

presupuestal no pueden haber dos copas seguidas, una por año y espaciadas; que toda la 
acreditación, concurrencia de equipos sea canalizada por el municipio. 

ncejal Milka Shannon manifiesta que las inscripciones a concurrir t iene que ser por parte del 
unicipio, no por la página como fue ahora l ibremente. Cuidar el tema trato con los niños ya que en 

Paraguay al tener las dos lenguas siempre presente español y guaraní, los jueces le hablaban a los 
niños nuestro en guaraní. 
Ahora solicitaremos una evaluación de los entrenadores y padres que concurrieron. 
Concejal Julio Naviliat consulta si se hizo reunión de delegados antes de comenzar campeonato 
para establecer reglas. 
Alcalde manifiesta que se hicieron pero sobrepaso a la organización, fue un gran esfuerzo pero tuvo 
carencias. 
Concejal Julio Naviliat manifiesta que se debe hacer una comisión para que se vean las cosas antes, 
se establezca un reglamento y se haga un seguimiento antes, durante y después. 
Concejal Milka Shannon afirma que ve bien el seguimiento de la copa. 
Concejal suplente Ménica Wibmer ve muy bueno la formación de comisión, manifiesta que se 
debería invitar a integrante de Valdense, La Paz y Rosario, así se va coordinado para la próxima 
copa. 
Concejal Nair Ackermann manifiesta muy satisfactorio la formación de una comisión de trabajo, ver 
de que el aporte de los municipios sea equitativo y que los ómnibus sean para los chicos solamente. 
Concejal Milka Shannon manifiesta invitar a los alcaldes de las localidades involucradas 

Alcalde informa que: 
^ • desde enero/2023 en registro civil se agrega las inscripciones de nacimiento de madres que 
\ n de la zona y se modifica la realización de matr imonios que realizándose los tramites en 

i4 V la oficina, pueden vivir en otras localidades. 
OSE suministro de agua es un tema muy delicado, se está asistiendo a una familia de 
Zapicán, el agua para animales se debe retirar del Náutico de La Paz. Se solicitará reunión 

Cr^ i i ^ del Comité de Emergencia, semana próxima o siguiente. 

Concejal Nair Ackermann manifiesta que la reunión debería ser en otro lugar, no en el Refugio para 
generar impacto en la sociedad, que sea visible la convocatoria, una intervención fuerte para 
conciencia ciudadana. 

• Pintado de cebras se está l levando adelante para el comienzo de clases estén todos los 
centros pintados. 

Concejal Ackermann menciona el tema de una cebra o acciones en cruce de Estación Axión. 



Concejal Julio Naviliat manifiesta que se debería convocar a la Dirección de Tránsito para que 
realice una propuesta con el tránsito de la zona de la estación de servicios del. monumento Art igas, 
dado que está mal ordenado y peligroso. 

Concejal suplente Mónica Wibmer manifiesta que la Dirección de Tránsito busque una solución, 
pero íiay que hacerlo ya, se tendría que ver la posibil idad de colocar un semáforo. 

^Alcalde manifiesta retomar el tema para colocar semáforo, también hay que ir viendo zona de UTU, 
el ordenamiento para cuando comiencen las clases. 

'Concejal Nair Ackermann plantea repintado de cebra en Gi lomén frente a BPS. Alcalde informa que 
ya se realizó. 

Alcalde informa que se estuvo trabajando en l impieza de desagües en Barrio de Los Sapos, 
desagües de Juan Frey, Berna y 18 de Julio, se está realizando corte de pasto en vía pública y 
parques, plazas y se solicitó bacheo de forma urgente. 

oncejal Milka Shannon consulta que paso con la gente de Limpieza que mandó Higiene, que el 
cortado de pasto en las calles no fue adecuado no se sabe si por la maquinaria empleada o por 
negligencia del personal de la empresa contratada. 
Concejal Nair Ackermann plantea limpieza de cañada en los Colonos. Consulta si se va a realizar 

pieza en Retiro. 
Icalde informa que la l impieza de cañadas la hace la retro de banda grande que viene de Colonia y 

en 2020 se efectuó, que hoy día esa máquina está enteramente dedicada a colaborar con OSE para 
mantener el suministro de agua en la ciudad que es de alta prioridad. Se va a tratar de limpiar las 
piletas de decantación de la c iudad'donde vierten las barométr icas también procediendo a retirar los 
sedimentos del Río Rosario. 
Concejal Nair Ackermann consulta si no se puede alquilar una retro de esa por hora para realizar 
trabajo dos horas por semana. Cuánto cuesta la hora? Cuando fu imos al Parque Várela no se pudo 
hacer nada x no tener maquinaria disponible, está todo sucio. 
Concejal suplente Mónica Wibmer plantea si no se puede sacar permisos para limpieza del arroyo 
anticipado, así si pasa otra vez que no hay agua ya está autorizado para limpiar. 

^ \l Julio Naviliat manifiesta queremos una reunión con ellos para que nos expliquen por qué no 
podemos hacerio, con el recurso que tenemos hacer algo, no esperar a tener de otros lados; con 
buena voluntad se pueden hacer las cosas, 

oncejal suplente Mónica Wibmer manifiesta que cuando se enteró de lo sucio que estaba el arroyo 
que se podía limpiar, consultó al capataz suplente quien estuvo muy dispuesto y enseguida 

bmenzó a trabajar con el recurso humano que cuenta. 
oncejal Nair Ackermann manifiesta hay que limpiar el Parque Várela, hay ramas, ceniza en los 

parrilleros. ^ 
Concejal Suplente Mónica Wibmer manifiesta que hay que retomar el tema de cerrar y poner 

<̂  portones para mayor seguridad. 
Concejal Milka Shannon manifiesta estar de acuerdo con el cercado del parque, que en diferentes 
partes del país se utiliza el cercado y se mantienen en perfectas condiciones y no perjudica su 
calidad de público y popular. Debe primar el cuidado, la seguridad y no estar gastando el dinero 

" •púb l i co siempre en lo mismo. 
Concejal Julio Naviliat manifiesta estar de acuerdo con horario de apertura y cierre. 
Concejal suplente Mónica Wibmer manifiesta que no se puede estar arreglando siempre, se 
vandal iza constantemente. 
Concejal Milka Shannon manifiesta que es necesario reparar la puerta que fue banalizada y quisas 
poner una puerta de rejas. 
Concejal Daniel Martens manifiesta que dejan cenizas porque se usan los parrilleros y esos es 

^kbueno; que no sabe si es efectivo el cierre con portones hoy por hoy, ya que muchas veces toman 
HViás represaría y los destrozos son mayores. 

^ I c a l d e manifiesta no estar de acuerdo con el cercado y cierre con portones y horario, es un parque 
^ 'b l ico y popular, ve como mejor alternativa colocar cámara de seguridad. 

Concejal Suplente Mónica Wibmer informa que se comenzó a trabajar en el pre-censo cundo estuvo 
al frente del Municipio. Solicitaron un lugar para trabajar y tener un centro de coordinación, se les 



adjudicó el espacio del Barrio Estación. La persona a cargo es Magali Mussi, será por dos meses. 
También informa que se realizaron dos reuniones de tur ismo del este del departamento con la 
Dirección de Tur ismo de la Intendencia, artesanos, comerciantes, hoteles, etc; fueron muy 
productivas. 

ecibió al Sr. Oscar Lemes quien le manifestó haber sido invitado a Neuhaus ciudad con la que se 
izo hermanamiento a competencia en el mes de mayo. Se llevaría 2 competidores, t ienen todo 

pago, necesitan apoyo económico para pasajes. Se resuelve solicitar nota informativa. Invitarlo a 
sesión. Viendo positivo apoyar actividad. ' 

Alcalde informa que se comenzó a trabajar en la restauración de las esculturas. La del mate está 
muy compromet ida en su estructura, hay que buscar alguna alternativa para restaurarla, se 
realizaron arreglos y pintura de las demás, esperándose que traigan una pintura especif ica que lleva 
un de ella para terminarlas. 

orrespondencia recibida: 
RO Contenido presenta propuestas publicitarias para participación de la selección de fútbol de 
Colonia Interior, en copa OFI en la categoría juveni les y mayores a realizarse el 18 de enero. 
Se aprueba colaborar con $4.000, la que fue autorizada anteriormente por grupo de 
whatsapp. 
Comparsa A lma Lubola solicitan apoyo económico para cubrir traslado a los departamentos 
de Flores y Durazno el próximo 11 y 25 de febrero. Se aprueba colaborar con $20.000 en 
cada actividad. 
Colectivo Feminista informa de la marcha a realizarse el 8 marzo, "8M", solicitan inspectores, 
apoyo económico para canasta de bono colaboración y ser recibidas en sesión. Se eleva a la 
Dirección de Tránsito y Transporte, se colaborará con $2500 en artículos para la canasta y se 
recibirán en próxima sesión. 
Anai lén Nassif presenta propuesta de prensa y difusión en Site política UR30. Se aprueba con 
un aporte mensual de $3500. 
MTB Nueva Helvecia informa de la 5ta carrera el domingo 19 de marzo. Solicitan apoyo de 
inspectores de tránsito. Se resuelve elevarlo a la Dirección de Tránsito y Transporte. 
Club Náutico Concordia solicita apoyo económico para pago de amplif icación en la 25° 
Travesía recreativa a realizarse el 18 y 19 de febrero. Se aprueba $7.000. 
Vecinos de CO.SU.CA.M solicitan l impieza de terreno adjunto a la misma. Se solicitó 
realizarla a la Oficina Toribio Achaval quien lo t iene para alquilar, que lo l impien. 
Farmashop solicita poda de árbol en Luis A. Herrera esquina Guil lermo Tell. Se pasa al 
capataz. 
Se recibe invitación a festejos de los 100 años del Club Esparta el 20 de febrero hora 19.00 
Liceo de Nueva Helvecia solicita retiro de un tronco que se encuentra en el estacionamiento. 
Se sugiere por parte de los concejales hacer un cantero. 
Vecinos Rolf Raber, Ronaid Manzol ido solicitan nombrar un camino del Parque Retiro con el 
nombre de quien lo donara Dr. Esteban Elena. 

\ ikCoi i icejal Julio Naviliat manifiesta que en el parque están los baños abiertos pero no hay agua, ver 
c o n o se soluciona ese tema. 
Alcalde informa que hay una funcionarla que va todos los días a limpiarlos que hablará con ella. 
Co nisión de Cultura y vecinos participaron del l lamado de la Intendencia para realizar Carnaval en la 
'iiJ<llad. Se realizará en Plaza de Los Leones en barrio Mugglin. Desde el Municipio debemos apoyar 

amplif icación. Se apoyará compart iendo presupuestos por whatsapp. 

cibe desde Jefatura de Policía de Colonia sugir iendo presupuesto de h&o para la adquisición 
cámaras de segundad para la ciudad por parte del Municipio, se entrega copia, 
regan gastos del mes de enero/2023 

Alcalde informa que Club Plaza entrenará en Plaza de Deportes por cancha de Basquetbol solicitan 
realizar gestión para iluminarla dando los materiales. 
Alcalde plantea realizar las sesiones cada 15 días. Se aprueba. 



Concejal Julio Naviliat plantea realizar reunión cuando las instituciones los soliciten agregando una 
sesión más. 

*-. 

Siendo la hora 21.20 se levanta la Sesión, quedando fijada la próxima sesión el día 24 de febrero 
hora 19.00 

Htra.Milka Shannon 
Concejal 

Daniel Martens 
Concejal, 

Prof. Julio Naviliat 
Concejal ProjPlairÁckeriiiw, 

Concejal 


